

separuh bagian lainnya. Bahkan St. Thomas menyatakan bahwa perempuan adalah sosok makhluk yang “bersifat kebetulan”.

Pada masing-masing fungsi jenis kelamin manusia, manusia mempunyai bermacam-macam keyakinan. Pada awalnya hal tersebut tidak memiliki dasar ilmiah dan semata-mata hanya merefleksikan mitos-mitos sosial. Itu merupakan pemikiran yang berlangsung lama dan masih dipercayai dalam masyarakat primitif matriarkal, bahwa seorang ayah tidak mempunyai peran dalam proses pembuahan. Roh-roh leluhur dalam bentuk kuman-kuman diharapkan menemukan jalan untuk menuju tubuh maternal. Dan munculnya institusi-institusi patriarkal, laki-laki menegaskan klaim atas anak keturunannya. Hal itu memang masih diperlukan untuk menjamin peran ibu dalam proses perkembang biakan, meski peran itu hanya semata-mata mengandung dan memberi makan si janin, yang dibuahi sang ayah. Aristoteles membayangkan bahwa janin tercipta dari penyatuan sperma dan darah menstruasi. Perempuan hanya menyediakan hal yang pasif. Sementara laki-laki memberikan kontribusi kekuatan, aktivitas, irama dan kehidupan. Hal ini menegaskan bahwa besar kecil anggapan tentang kontribusi antar laki-laki dan perempuan dalam hal reproduksi menjadi sangat relatif sesuai dengan keadaan sosial budaya setempat.

tradisional pada dasarnya menceritakan hal yang sama tentang perempuan. Dan pada akhirnya dia berargumentasi bahwa Freud tidak membantu apapun. Freud tidak pernah menunjukkan kepedulian yang begitu dalam pada takdir perempuan, dan jelas dia hanya mengadaptasi pendapat dari takdir laki-laki, tentunya dengan sedikit modifikasi.

Freud pada mulanya mengisahkan tentang kisah gadis kecil dalam bentuk yang benar-benar sesuai, kemudian menyebut feminin sebagai bentuk dari proses electra kompleks, namun sangat jelas bahwa dia mendefinisikan hal tersebut dengan cara yang tidak memuaskan dibandingkan ketika dia mendefinisikan landasan pola-pola maskulinitas.

Freud mengatakan bahwa perempuan adalah makhluk yang harus mengatasi kecenderungan nafsu seksualnya dan kecenderungan “feminim” nya, yang pertama diekspresikan melalui erotisme klitoral, yang kedua melalui erotisme vaginal. Untuk memenangkan pertarungan ini, untuk menjadi normal, perempuan harus mengatasi kecenderungan nafsu seksualnya dan memindahkan hasratnya dari perempuan ke laki-laki. Meskipun Beauvoir mengakui bahwa Freud adalah seorang yang jenius, dan ini tercermin dari idenya yang mengatakan bahwa seksualitas adalah penjelasan pamungkas dari kondisi manusia, sebagaimana yang pernah diamati oleh Sartre dan Merleau Ponty, dalam pernyataan “*sexuality is coextensive with*

Beauvoir mencatat pengalaman perempuan dari masa kanak-kanak, istri, ibu, demikian juga dengan pekerjaan yang dilarang seperti lesbian dan pelacur, dan akhirnya untuk kesemuanya adalah kedewasaan dan masa tua. Tak pelak lagi tidak semua peran dilakukan oleh semua perempuan. Tapi diskusinya mengenai masa kanak-kanak, menjadi remaja, dan beberapa perluasan inisiasi seksual, tampak cenderung untuk mengatakan bahwa sebagian besar dari pengalaman tersebut membentuk pemahaman perempuan bahwa mereka menjadi yang lain (*other*). Sebagai contoh, Beauvoir memberi alasan bahwa seorang gadis tidak dapat tumbuh tanpa menerima dan memainkan peran “femininitasnya”. Aspek dari cara ke-perempuan-nannya menenggelamkan individualitas, ekspresi diri, pemberontakan, kemandirian dan hasil akhirnya semacam ketundukan yang merupakan bagian fundamental dari ke-perempuan-nannya.

Sebagaimana yang diamati oleh Beauvoir, peran sebagai istri membatsi kebebasan perempuan. Meskipun dia percaya bahwa perempuan dan laki-laki mempunyai kemampuan untuk memiliki rasa cinta yang mendalam, tapi dia menyatakan bahwa lembaga perkawinan merusak hubungan suatu pasangan. Perkawinan menstransformasikan perasaan yang tadinya dimiliki, yang diberikan secara tulus, menjadi kewajiban dan hak yang diperoleh dengan cara yang menyakitkan. Perkawinan merupakan bentuk perbudakan. Perkawinan memberikan perempuan sedikit lebih dari “kehidupan

Konsep kebebasan yang merupakan sumber etika Beauvoir, berbeda dari konsep etika patriarkis yang menganggap relasi manusia sebagai solipsisme sosial dan bukan modus resiprositas (*reciprocity*). Inti dari etika sosial Beauvoir adalah kesuksesan untuk menjustifikasi dan mencari arti eksistensi dan membuka “ada” (*being*) pada dunia bebas dan individu-individu yang setara. Menurut Beauvoir, “manusia hanya dapat menjustifikasi eksistensinya hanya dalam eksistensi manusia lainnya”. Artinya, kita semua bersandar pada justifikasi dan makna dari kreasi budaya masyarakat; yang lain hanya dapat melayani kita bila mereka bebas; oleh sebab itu, demi kepentingan kita juga, kita menjaga dan mempromosikan kebebasan yang lain.

Simone de Beauvoir mengungkapkan bahwa perempuan yang sadar akan kebebasannya, mereka akan dapat dengan leluasa menentukan jalan hidupnya, sehingga menurut Beauvoir perempuan dapat pergi bekerja dan mengkatualisasikan diri secara maksimal, perempuan bisa menjadi intelektual dan tidak perlu khawatir akan kemampuannya jika dilihat dari keterbatasan biologisnya. Dan yang terpenting perempuan harus dapat menolak dijadikan obyek, perempuan juga bisa mengobyeikkan laki-laki.

Tentu saja tidak mudah bagi perempuan untuk menghindarkan diri dari apa yang berulang-ulang digambarkan oleh Beauvoir sebagai imanensi perempuan, pembatasan, definisi dan peran dalam masyarakat, kepatuhan, dan laki-laki telah menekankan

nyawanya sebagai akibat dari cara-cara yang primitif dan tidak manusiawi dalam mengoprasi.

Dia mulai menulis lebih dari 25 tahun yang lalu saat dia melakukan praktek medisnya sebagai seorang dokter dan disana banyak mengamati masalah perempuan fisik, psikologis lalu menghubungkan mereka dengan praktek-praktek budaya yang menindas, penindasan patriarkal, penindasan kelas dan penindasan imperialis , semua karya buku Nawal telah berkonsentrasi pada perempuan, terutama perempuan Arab, seksualitas dan status hukum mereka. Sejak awal, tulisan-tulisannya dianggap kontroversial dan berbahaya bagi masyarakat, dan dilarang di Mesir. konsekuensinya, Nawal terpaksa untuk menerbitkan karya-karyanya di Beirut, Lebanon.

Pada tahun 1972, tulisan pertamanya dalam buku non-fiksi, *Women and Sex* diterbitkan dalam bahasa Arab di Kairo (1969) dan dilarang oleh otoritas politik dan agama, karena dalam beberapa bab dari buku ini ia menulis terhadap *Female Genital Mutilation* (FGM) dan terkait dengan masalah seksual dan ekonomi politik penindasan. Semua karyanya saat itu terkait dengan subjek yang sangat tabu; yakni tentang feminisme, gender, perempuan dan seksualitas, dan juga subyek sensitif, patriarki budaya, politik dan agama. Nawal El Sa'dawi melihat problem diskriminasi wanita sebagai masalah struktural yang sama peliknya dengan masalah negara. Dalam buku *al-Mar'ah wa al-Jins* tadi (*Women and Sex*), karya ini berusaha untuk mengonfrontasi dan

mengontekstualisasi berbagai agresi yang dilakukan terhadap tubuh perempuan, termasuk sunat perempuan. Buku itu sebagian berasal dari pengalamannya sendiri, yang menjalani mutilasi genital saat berusia enam tahun. Dalam buku ini Nawal memberikan potret sosial bangsa Arab yang lusuh dan cara pandang negatif kaum lelakinya tentang perempuan dan sex. Publikasi ini membangkitkan kemarahan otoritas politik dan teologis saat itu. Sehingga dia diberhentikan dari instansinya termasuk juga pencopotannya posisinya sebagai direktur kesehatan. Di bawah tekanan yang sama ia kehilangan posisinya sebagai Pemimpin Redaksi sebuah jurnal kesehatan dan sebagai Asisten Sekretaris Jenderal di Asosiasi Medis di Mesir.

Dari tahun 1973 sampai 1976 ia menjadi sorang peneliti perempuan dan neurosis di Fakultas Ain Syams University of Medicine. Penelitian ini meliputi tradisi penyunatan perempuan, aborsi dan kekerasan seksual terhadap perempuan. Hasil penelitiaanya dipublikasikan Perempuan dan Neurosis di Mesir Pada tahun 1976 dengan judul Perempuan dan Neurosis, termasuk memasukan 20 study penelitian yang mendalam tentang kasus perempuan di penjara-penjara dan rumah sakit. Penelitian ini juga memberinya inspirasi untuk menulis novelnya yang terkenal yakni novelnya Perempuan di Titik Nol, yang didasarkan pada perempuan terpidana mati yang dihukum karena membunuh suaminya bahwa dia bertemu ketika melakukan penelitian tersebut. Dalam



terbunuhnya Faraj Huda pada tahun 1992, salah seorang intelektual sekuler di Mesir, ancaman pembunuhan terhadap dirinya semakin serius. Demi keamanan Nawal lebih sering menghabiskan hidupnya lenih banyak di Eropa dan Amerika dengan sesekali berkunjung ke tanah kelahirannya di Mesir.

Selama musim panas 2001, tiga dari bukunya dicekal di *Cairo International Book Fair*. Dia dituduh murtad pada tahun 2002 oleh seorang pengacara fundamentalis yang mengangkat kasus ke pengadilan karena dia telah meminta dengan paksa untuk bercerai dari suaminya, Dr Sheriff Hetata. Pada 28 Januari 2007, Nawal El Saadawi dan putrinya Mona Helmy, seorang penyair dan penulis, dituduh murtad dan diinterogasi oleh Jaksa Penuntut Umum di Kairo karena tulisan-tulisan mereka untuk menghormati nama ibu.

Bila ada aktivitas yang membuat tokoh feminis Mesir ini tetap bertahan di sekolah kedokteran, kantor pemerintahan, bahkan penjara sekalipun, itulah dia menulis. Dengan bangganya Nawal menceritakan bagaimana ia meninggalkan suami keduanya, seorang pengacara. Ketika rekan-rekan suaminya mengadu soal cerpen yang ditulis Nawal, si suami serta merta memberi ultimatum : memilihnya atau tulisannya. “Baiklah” jawab Nawal, “Aku memilih tulisanku”. Ini adalah keputusan besar seorang perempuan Arab karena di sana perkawinan masih menjadi pelengkap fungsi sosial dan hukum. Tapi keputusan tersebut tidak akan mengejutkan siapa saja yang mengenal baik Nawal. Kebiasaan menulis

perempuan yang telah mengeluarkan Adam dari Surga. Sehingga perempuan, menjadi penyebab hancurnya laki-laki dan sumber bahaya bagi mereka sebagai mana dikisahkan dalam “ Tukang Jahit dan Orang Nasrani”.

Dalam kisah ini juga, betapa banyak ibarat yang bisa diambil dari kisah para laki-laki yang penuh kebencian dan kedengkian yang membara terhadap perempuan dan mereka juga sangat bahagia jika diahir cerita mereka berhasil menyalib Syawahni dan perempuan-perempuan sepertinya. Yaitu, perempuan yang berkepribadian kuat dan berpartisipasi aktif dalam percaturan politik dan peperangan.

Selain itu, dalam mitos, perempuan diciptakan untuk mencintai laki-laki, dan laki-laki diciptakan untuk mencintai dirinya sendiri dan memberikan cinta pada perempuan. Menurut, Al-Aqqad, salah seorang penyair Mesir mengatakn bahwa perempuan diciptakan dalam wujud laki-laki, sementara laki-laki diciptakan dalam wujud Tuhan. Laki-laki adalah bayangan Tuhan di muka bumi, sedangkan perempuan adalah bayangan laki-laki. Tentulah mitos seperti ini, sekali lagi memarjinalkan posisi perempuan dalam hubungannya dengan laki-laki. Banyak sekali perempuan yang menderita karena mitos ini. Nawal memberikan contoh terkait cinta perempuan yang begitu besar terhadap suaminya, meskipun sang suami selalu memperlakukan dia dengan buruk, “Sejak saat itulah, setiap kali ia (perempuan) membaringkan badan dan terlelap tidur hingga mati,

Perempuan-perempuan pekerja, khususnya yang memperoleh pendidikan tinggi, memainkan peran penting dalam usaha-usaha pembebasan perempuan. Hal ini menunjukkan bahwa mereka yang sudah terbebas secara ekonomi, sebagai istri mampu menggunkan hak-haknya yang baru dalam masyarakat atau di dalam keluarga. Bahkan seorang perempuan pekerja bisa menolak untuk menikah untuk menghindari ketidakadilan atau memilih bercerai untuk mempertahankan kemandirian dan kemerdekaannya.

Fenomena yang berkembang di Mesir dan beberapa negara Arab terutama negara-negara teluk, yaitu semakin bertambahnya jumlah perempuan yang melajang, yang sebagaian dari mereka adalah kaum terpelajar. Mereka sibuk dengan pekerjaan dan karir tanpa keinginan untuk memiliki suami yang berkuasa atas alasan memberi nafkah. Para perempuan ini menjalani hidup lajang sesuai dengan keinginannya.¹³⁰

Oleh karenanya, perempuan harus bekerja dan mendapatkan upah, demi untuk mengukuhkan eksistensi dirinya, mengoptimalkan kemampuannya serta memberi kontribusi terhadap masyarakat.

Kedua, perkawinan yang dilandasi atas dasar cinta, keadilan dan kebebasan.. Selama ini lembaga perkawin sering menjadi tempat yang legal untuk mendiskriminasi perempuan. Banyak sekali penyiksaan

¹³⁰ Nawal el Saadawi, *My trevels around the word*, Terj. Hermoyo, *Perjalananku Mengelilingi Dunia : Catatan Perjalanan Seorang Penulis Feminis* (Jakarta : Yayasan Obor Indonesia, 2006), 112

